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Zusammenfassung

        
Berichtet wird über eine 32jährige Patientin mit einem lange Zeit unentdeckten Rhinolithen. Neben klinischer Symptomatik und diagnostischen Maßnahmen finden besondere Berücksichtigung die aufgrund von mineralogischen Untersuchungen gewonnenen Ergebnisse. Chemische und thermische sowie Röntgendiffraktions-analyse ergaben Siderit (FeCO3) und Ferrihydrit (5Fe2O3·9H2O). Untersuchungen mittels Rasterelektronenmikroskop und Polarisationsmikroskop lassen auf einen Nukleus von hohem Eisengehalt schließen. Im Einklang mit der Literatur darf eine exogene Ätiologie des gefundenen Rhinolithen als gesichert gelten.


      
        
Summary

        
A case report is presented on a patient with a rhinolith. Besides the clinical symptoms and the diagnostic procedures special emphasis is placed on the results obtained from mineralogical analyses. Chemical, thermal and x-ray diffraction analyses showed that the rhinolith consisted chiefly of siderite (FeCO3) and ferrihydrite (5Fe2O3·9H2O). Analysis via the scanning-electronmicroscope and thin-section analysis under the polarizing microscope revealed a nucleus of high iron content. In accordance with the literature an exogenic aetiology of the rhinolith is assumed.
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